
Abandonné pour ne jamais être abandonnés
« Mon Dieu ! mon Dieu ! pourquoi m'as-tu abandonné (…) ? »

(Psaume 22:1).
Les psaumes 22, 23 et 24 ont souvent été appelés la croix, la houlette et la
couronne.  Ils  ont été écrits  par le  roi  David, sous la  direction du Saint
Esprit,  des  centaines  d'années  avant  la  naissance  de  Jésus  Christ.  Ces
psaumes  font  référence  de  manière  prophétique  au  Messie  à  venir  et
contemplent le ministère passé, présent et futur de Christ. Le psaume 22
revient sur les souffrances qu'il  a endurées pour nous sur la croix et se
réjouit des résultats glorieux de ces souffrances. Dans le psaume 23, nous
voyons qu'Il prend soin de nous comme un berger tout au long de notre
vie. Et dans le psaume 24, nous attendons avec impatience le jour où Il
sera considéré comme le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs.
Le déchirant verset d'ouverture du psaume 22 nous amène à apprécier ce
que le Seigneur a traversé au Calvaire. Il est important de noter que les
paroles s'adressent à Dieu. Lorsque nous pensons au Calvaire, nous nous
concentrons  souvent  sur  les  souffrances  physiques  que  le  Seigneur  a
endurées de la part des hommes. Mais la croix, c'est le jugement de Dieu
sur le péché et Son amour pour les pécheurs. Et le Seigneur Jésus a dû
passer par ce jugement.  En tant qu'homme sur terre,  Il  avait  joui d'une
communion totale avec Dieu. À la croix, Il a été abandonné par Dieu. Il a
été abandonné pour que nous ne soyons jamais abandonnés.
Le psaume 22 peut être divisé en deux sections : les souffrances de la croix
(versets 1 à 21a) et la gloire de la croix (versets 21b à 31). Le Seigneur
Jésus a fait sept déclarations depuis la croix. La quatrième et principale est
le  début  du  psaume  22.  « Mon  Dieu !  mon  Dieu !  pourquoi  m'as-tu
abandonné (…) ? ». Le Seigneur Jésus est le seul homme qui ait jamais eu
le droit de demander à Dieu pourquoi Il avait été abandonné. Rien en Lui
ne  méritait  d'être  abandonné  par  Dieu  au  Calvaire.  Mais  Il  a  été
abandonné. C'était le jugement de Dieu sur le péché et, comme nous le
rappelle Paul en 2 Corinthiens 5:21, Dieu « l'a fait péché pour nous, afin
que nous devinssions justice de Dieu en lui ». Il a porté le jugement de
Dieu sur le péché afin que nous puissions y échapper.
Il est toujours difficile d'écrire ou de parler des souffrances de Christ. Nous
avons tendance à éviter d'examiner trop profondément ce qu’il s'est passé à
la croix. Il s'agit d'une terre sacrée, et nous devrions aborder le sujet avec
un profond sentiment de révérence. Le Seigneur Jésus a institué un moyen
par lequel nous nous souviendrons toujours de Son sacrifice pour nous. Par
nature,  nous  oublions  facilement.  Joseph  a  demandé  au  chef  des



échansons :  « Mais  souviens-toi  de  moi,  quand  tu  seras  dans  la
prospérité ».  Pendant  longtemps,  l'homme  a  oublié  Joseph.  Je  dois  me
demander si j'oublie facilement combien le Seigneur a souffert pour mon
salut. S'agit-il d'un passé lointain ou de quelque chose pour lequel je rends
grâce chaque jour de ma vie ?
Le Seigneur nous ramène toujours à Lui. Il ne nous oublie jamais et ne
nous abandonne jamais. Et cela touche Son cœur lorsque, par la foi, nous
nous tournons vers Lui dans la gloire, en nous souvenant de Son amour, en
répondant par l'adoration à Son amour et en hâtant dans nos cœurs le jour
où Il reviendra dans l'amour.
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